

„AUF MEINE AUSBILDUNG
KANN ICH BAUEN. ICH STEH
MITTEN IM LEBEN.“

MARTIN, SPRACHBEHINDERT



DIE STIFTUNG ST. FRANZISKUS HEILIGENBRONN

Die stiftung st. franziskus heiligenbronn ist ein sozialwirtschaftliches Unternehmen mit Einrichtungen und Diensten in Baden-Württemberg. Wir haben es uns zur Aufgabe gemacht, hilfsbedürftigen Menschen eine neue Perspektive in ihrem Leben zu geben:

- Menschen mit Behinderungen
- alten und pflegebedürftigen Menschen
- Kindern und Jugendlichen

Dazu begleiten, fördern und beraten wir sie ambulant und stationär in Schulen und Beratungsstellen, in Altenzentren, im Kinder- und Familienzentrum und mit unseren mobilen Diensten. Mit unseren Leistungen und Einrichtungen setzen wir uns für ihre Teilhabe und Integration in unserer Gesellschaft ein. Wir befähigen sie dazu, ein selbstbestimmtes Leben zu führen, wobei für uns die Hilfe zur Selbsthilfe im Mittelpunkt der Arbeit steht.

Die Stiftung wurde 1991 gegründet und begleitet heute mehr als 5.500 Menschen ambulant und stationär und beschäftigt etwa 2.100 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Im Jahr 2016 feiern wir unser 25-jähriges Bestehen.

stiftung st. franziskus heiligenbronn • Kloster 2
78713 Schramberg-Heiligenbronn • Telefon 074 22 569
3386 • Fax 07422 569 3300 • Internet www.stiftung-st-franziskus.de • E-Mail spenden@stiftung-st-franziskus.de • Kirchliche Stiftung des öffentlichen Rechts • IBAN DE
56 6425 0040 0000 5403 40 • BIC SOLADES1RWL



EINE ZUKUNFT FÜR JUGENDLICHE MIT SINNESBEHINDERUNG

Die Berufsausbildung öffnet die Tür ins Erwachsenenleben. Sie prägt den weiteren Lauf des Lebens und entscheidet mit über persönliche Zufriedenheit, Selbstwertgefühl und Lebensfreude.

Das gilt auch für junge Menschen mit einer Hör- oder Sehbehinderung bzw. Lernbeeinträchtigung. Auch sie wollen trotz ihrer Einschränkungen nach dem Schulabschluss ihren Traumberuf ergreifen und mit beiden Beinen fest im Leben stehen. Die Ausbildung fällt ihnen jedoch so schwer, dass sie nicht wie andere Schüler an einer Regel-Berufsschule lernen und sich entwickeln können.

Für diese Jugendlichen baut die stiftung st. franziskus heiligenbronn eine neue Sonderberufsschule. Damit wollen wir den Jugendlichen den Schlüssel für den Eintritt ins Erwachsenenleben geben.

„WIR MACHEN SCHULE. MACHEN SIE MIT.“

In der Sonderberufsschule St. Klara als Teil des Zentrums für Ausbildung und Qualifikation (ZAQ) bietet die stiftung st. franziskus heiligenbronn sinnesbehinderten Jugendlichen spezielle Schul- und Ausbildungsangebote. Allerdings stammen die Räumlichkeiten von der Mitte des vorigen Jahrhunderts und genügen den heutigen Anforderungen schon lange nicht mehr.

Daher baut die stiftung st. franziskus heiligenbronn jetzt eine neue Sonderberufsschule, die speziell auf die Bedürfnisse sinnesbehinderter Jugendlicher ausgerichtet ist.

Die Kosten für den Bau sind aus eigener Kraft nicht zu tragen. Daher führen wir die Spendenaktion „Wir machen Schule. Machen Sie mit.“ fort. Mit ihr möchten wir zur Finanzierung der neuen Berufsschule beitragen. Helfen Sie uns mit Ihrer Spende.

Volker Kauder hilft mit



Neben vielen helfenden Händen setzt sich auch Volker Kauder, Vorsitzender der CDU/CSU Bundestagsfraktion, für den Neubau von St. Klara ein. Als Schirmherr der Spendenaktion liegt ihm die berufliche Perspektive von sinnesbehinderten jungen Menschen am Herzen.

WIR MACHEN SCHULE.
MACHEN SIE MIT.

SPENDEN SIE FÜR SEINE ZUKUNFT



WIR MACHEN SCHULE.
MACHEN SIE MIT.





HELFEN SIE UNS, DIE NEUE BERUFSSCHULE ZU BAUEN

Unterstützen Sie uns beim Bau der Sonderberufsschule St. Klara mit Ihrer Spende. Helfen Sie seh-, hörbehinderten und lernbeeinträchtigten jungen Menschen, damit sie eine Chance auf ein selbstbestimmtes Leben erhalten. Jeder Beitrag ist willkommen! Unterstützen Sie uns mit einer Spende – ganz gleich, ob 10 Euro oder 100 Euro. Jeder Euro hilft.

Wir möchten uns schon jetzt – auch im Namen unserer Auszubildenden – herzlich bei Ihnen bedanken.

BERUFLICHE PERSPEKTIVE FÜR SINNESBEHINDERTE JUGENDLICHE

Unsere staatlich anerkannte Sonderberufsschule St. Klara legt für junge Menschen mit einer Behinderung den Grundstein für eine eigenständige Zukunft. Egal ob sie eine Hörschädigung, Blindheit oder Sehbehinderung, eine Lernbeeinträchtigung oder Verhaltensschwierigkeiten haben – wir begleiten unsere Schüler auf ihrem Weg ins Berufsleben.

Während der Ausbildung lernen unsere Schüler alle theoretischen und praktischen Kenntnisse für ihren Traumberuf. Wie an einer Regel-Berufsschule werden sie nach den Lehrplänen des beruflichen Schulwesens in Baden-Württemberg unterrichtet. Nach dem erfolgreichen Abschluss der Ausbildung erhalten unsere Schüler ihren Gesellenbrief. Wir unterstützen sie dann bei der Vermittlung von Arbeitsplätzen in der freien Wirtschaft.

Beim Spatenstich für die neue Berufsschule St. Klara (Foto oben) packten einige Berufsschüler unter dem Beifall von Schirmherr Volker Kauder vor den anderen Ehrengästen tatkräftig selbst zum Spaten.

PRAKTISCHE AUSBILDUNG IN VIELEN BERUFEN

Hat ein Schüler mit einer Behinderung bereits einen Ausbildungsbetrieb gefunden, kann er den theoretischen Unterricht an unserer Schule absolvieren. In unseren eigenen Lehrwerkstätten in Heiligenbronn bieten wir zudem in 11 Berufen die praktische Ausbildung an.

- Altenpflegehelfer
- Bäcker/Fachpraktiker im Bäckerhandwerk
- Bürsten- und Pinselmacher
- Flechtwerkgestalter
- Fleischer/Fachpraktiker Fleischer
- Gärtner/Gartenbauwerker Fachrichtung Garten- und Landschaftsbau
- Hauswirtschafter/Fachpraktiker Hauswirtschaft
- Koch/Fachpraktiker Küche
- Landwirt/Landwirtschaftsfachwerker
- Maler/Fachpraktiker Maler und Lackierer
- Tischler/Fachpraktiker für Holzverarbeitung

Individuelle Betreuung in kleinen Klassen

Unser Fachpersonal orientiert sich vor allem an den Stärken und dem Hilfebedarf unserer Auszubildenden. Je nach Art der jeweiligen Behinderung, dem Leistungsstand und dem Lernverhalten fördern wir sie ganz individuell. In kleinen Klassen vermitteln unsere Lehrer die Unterrichtsinhalte fächerübergreifend, realitätsnah und anschaulich – unterstützt von speziellen Hilfsmitteln wie Sehhilfen oder durch erläuternde Gebärden.

Lernen für die Zukunft

Neben fachlichen Inhalten des Ausbildungsberufs unterstützen wir unsere Schüler beim Erwerb von sozialen und fachlichen Kompetenzen. Wir unterstützen sie beispielsweise im Umgang mit der eigenen Behinderung oder bereiten sie mit praktischen Übungen auf das Berufsleben vor.

Erfolg durch Kooperationspartner

Bei der Ausbildung der Schüler bauen wir auf besondere Kooperationen mit Unternehmen aus der Region. Hier sammeln die Auszubildenden erste Berufserfahrungen auf dem allgemeinen Arbeitsmarkt. Zugleich stehen wir Schülern in bestehenden Ausbildungsverhältnissen beratend zur Seite.



SPENDENKONTO

Kreissparkasse Rottweil
stiftung st. franziskus heiligenbronn
Stichwort: Wir machen Schule

IBAN DE56 6425 0040 0000 5403 40
BIC SOLADE S1 RWL

Aktuelle Informationen erhalten Sie im Internet unter www.wir-machen-schule-machen-sie-mit.de